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ВОЕННАЯ КАФЕДРА: 
ДОСТИЖЕНИЯ И 
ПЕРСПЕКТИВЫ

В этом году военной 
кафедре нашего универ
ситета, кстати, един
ственной по профилю 
обучения в Республике 
Беларусь, исполнилось 
десять лет. За это время 
обучение здесь прошли 
порядка полутора тысяч 
студентов различных фа
культетов нашего вуза. 
Некоторые из них впос
ледствии связали свою 
жизнь с Вооруженными 
Силами Республики Бе
ларусь и успешно служат 
в воинских частях. О на
стоящем и будущем во
енной кафедры мы раз
говариваем с ее началь
ником -  полковником 
А.В. Медведевым.

-  Александр Владими
рович, 10 лет -  это нема
ло. С какими результата
ми подошла кафедра к 
этому юбилею?

-  Военная кафедра сегод
ня -  это коллектив профес
сионалов со своими тради
циями и наработками, кото
рые мы не только внедряем 
в учебный процесс ВГУ, но и 
делимся ими с другими ву
зами, где есть военная со
ставляющая. Это военные 
факультеты Гродненского го
сударственного университе
та имени Янки Купалы, Бе
лорусского государственно
го университета, Белорус

ского национального техни
ческого университета. А не 
так давно военная кафедра 
открылась при Белорусской 
государственной академии 
связи: мы оказали «нович
кам» методическую помощь, 
а их представитель приез
жал к нам на стажировку.

-  По каким специально
стям обучают студентов на 
военной кафедре и кто 
проводит занятия?

-  У нас работают семь офи- 
церов-преподавателей и 
пятьчеловекучебно-вспомо-

гательного персонала. У всех 
за плечами -  не менее 25 лет 
службы в армии.

Только в этом году обуче
ние на кафедре прошли 165 
студентов различных факуль
тетов. Мы готовим мото
стрелков, разведчиков, сапе
ров и артиллеристов (всего -  
восемь военно-учетных спе
циальностей).

Военное дело -  практико
ориентированная наука, по- 
этомуучебный процесс вклю
чает в себя не только занятия 
(по две пары два раза в неде

лю), но и выезды на полиго
ны. После успешного окон
чания обучения на военной 
кафедре молодым людям 
вручают погоны и им при
сваивается звание лейтенан
та запаса.

-  Насколько сокраща
ется срок службы в армии 
у тех студентов, которые 
прошли обучение на во
енной кафедре?

-  В нашей стране предус
мотрены три вида службы: 
срочная, в резерве и в запа
се. Если юноша без высшего 
образования должен отслу
жить полтора года, а выпус
кник университета -  год, то 
после окончания военной ка
федры срок сокращается до 
полугода, причем речь идет 
о службе на должности ко
мандира отделения, а также 
о нахождении в запасе в офи
церском звании.

К сожалению, в после
днее время некоторые сту
денты скептически отно
сятся к обучению: мол, за
чем идти на военную ка
федру, если все равно при
зовут в армию? Да, соглас
но Конституции Республи
ки Беларусь, на службу в 
войска Указом Президента 
могут быть призваны офи
церы запаса, но в масшта
бах государства их количе
ство незначительное. Так 
что под Указ Главы госу
дарства попадут далеко не 
все.

Кроме этого, есть огром
ная разница: отслужить 
год простым солдатом или 
же офицером, который 
живет в общежитии, а не в 
казарме, получает зарпла
ту. Многие выпускники ка
федры, которые успешно 
трудоустроились и заре
комендовали себя как про
фессионалы на своем ра

бочем месте, по ходатай
ству своих работодателей 
могут служить в резерве. А 
это два раза по месяцу -  и 
долг перед Родиной выпол
нен.

-  Учеба на военной ка
федре -  это еще и допол
нительная возможность  
тр уд о устр о й ства , ведь  
студенты  получаю т не 
только диплом об оконча
нии университета, но и 
военно-учетную специаль
ность.

-  Это действительно так. 
Есть немало примеров, ког
да молодые люди, в свое 
время прошедшие обучение 
на нашей военной кафедре, 
трудоустраиваются в систе
му МВД, в Следственный ко
митет РБ, в таможенные 
органы, Государственный 
пограничный комитет, слу
жат в Вооруженных Силах 
РБ или работают в структу
рах военкоматов. Только се
годня в силовых структурах 
проходят службу около 50 
человек -  наших бывших вы
пускников.

Ребята первых выпусков 
нашей кафедры уже занима
ют должности заместителей 
командиров отдельных воин
ских частей, командиров ба
тальонов, а некоторые уже 
получили или получают вто
рое высшее образование в 
Военной академии Респуб
лики Беларусь.

-  Наша военная кафед
ра -  единственная в Ви
тебском регионе. А как же 
быть ребятам из других 
вузов города?

-  В своем университете 
мы пытаемся охватить все 
факультеты, набираем ре
бят, которые относятся к ка
тегории призывника. Боль
ше всего у нас обучается сту
дентов ФМиИТ, довольно

много представителей 
ФФКиС, ЮФ и БФ. А с осени 
мы будем набирать юношей- 
из технологического универ
ситета.

Мы также активно взаи
модействуем со 103-й воз
душно-десантной бригадой, 
воинскими частями в Бо
ровке и Заслоново. Наши 
преподаватели проводят 
занятия для членов учебно
методического объедине
ния учителей допризывной 
подготовки Первомайского 
района. А в этом году мы 
осуществили переподготов
ку учителей допризывной 
подготовки школ города и 
области, предоставив им 
весь методический, учеб
ный и наглядный материал 
для использования на заня
тиях.

-  В юбилейный год при
нято не только подводить 
итоги, но и строить планы 
на будущее. Какие они у 
сотрудников вашей кафед
ры?

-  Планов много. Мы по
стоянно стараемся совер
шенствоваться, менять под
ходы к обучению, улучшать 
учебные программы. Кстати, 
наша военная кафедра -  
единственная кафедра в Бе
ларуси, сертифицированная 
в системе менеджмента ка
чества. Это свидетельствует 
о нашей уникальности. В бу
дущем, думаю, мы сможем 
расширить свои возможнос
ти, выйти наостепененность, 
оптимизировать учебный 
процесс и улучшить качество 
подготовки своих выпускни
ков.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.
На сним ке: начальник 

военной кафедры А.В. Мед
ведев.

Фото автора.


